

あなたと議会の情報ネットワーク

あおぞら21



特集号

令和3年3月31日

No.162

熊本・みふね町議会

- 知ってる？ 議会のこと(高校生との意見交換会) … 2
- 「御船光ネットワーク」を民間移行 …… 3

表紙：吉無田高原の野焼き 春の雨に挑むも断念(3月7日)



高2
議員

知ってる？ 議会のこと

議会広報編集特別委員長 井藤はづき

3月4日、議会広報編集特別委員会で御船高校2年生との意見交換会を開催した。目的は、生徒が議会に興味を持ち理解を深めることと、議会が御船高校と連携するきっかけとなること。

まずは、当日開催された「総合的な探求の時間 生徒発表会」を視察。そこでは、高校生たちがまちの課題に対して、若い視点でその解決方法を探

り提案していた。

生徒たちが取り上げた町の課題には「空家」「公共交通」「水害対策」など、いつも議会で取扱っているようなテーマもあり驚いた。

発表会を見学した後、2年生の代表生徒9名と意見交換を行った。感染防止対策の観点から30分程度と短い時間ではあったが、生徒たちがまちの課題をどのように見てい

るのか、また、議会に対してどのような印象を持っているのかを聞くことができた。

来年度、100周年を迎える御船高校。一世紀もの間、御船町と共に歩んできたこの学校で学ぶ子どもたちに、少しでも政治への興味と理解を深めてほしい。そのためにも今回だけに止まらず、これからも連携した取り組みを続けていきたい。



町の課題解決を提案する生徒たち



— 意見交換会 —

議員 議会って何してると思う？

生徒 町の諸問題をすごい大人数で会議して解決しているのかな。

議員 では、御船町の議員は何人でしょう？

生徒 う～ん、70人。

議員 正解は…14人！町の議員は大体10～20人程度。市や県の議会になるともう少し多い。

生徒 悪いニュースをよく見るけど、あんなことを頻繁にやってるの？

議員 (笑)。頻繁でないからニュースになる。議員の場合、一般の人ならニュースにならないような事でも大きく報道されてしまう。それは議員がそういう役割を背負っているということ。悪いことをする人がいるのは事実だけど、していない人の方がはるかに多

い。

生徒 中学生の時に議会の体験で質問したことがある。その時に回答していたのは、どういう人だったのだろうか。わからなくてずっと気になっていた。

議員 議会で回答するのは議員ではなく、町長や教育長、副町長、役場の課長などで「執行部」と呼ぶ。

委員会報告

「御船光ネットワーク」を民間移行

総務文教常任委員長 清水 聖

平成23年度から町が運営している御船光ネットワーク事業の民間移行について総務課から現状の報告と今後の計画について説明を受けた。

御船光ネットワークに関しては、事業開始から10年目を迎え、令和元年度で2,279件の世帯や法人にサービスを提供している。年々加入者は増加しているものの、機器の更

新や設備投資、町財政への負担など様々な課題を抱えている。

町は、御船光ネットワークの整備に国の交付金と町の財源が使用された経緯があることから、交付金で取得した設備は無償で、町の財源で取得した設備は有償で民間事業者へ譲渡する方向性で事前協議が進められている。また、有

償譲渡の金額も事前協議が進んでいることなど説明があった。

令和5年4月から御船光ネットワークを民間事業者へ完全移行することを目標に、今後も迅速丁寧な事務執行に努めてもらい、議会としては町民の不利益とならないようしっかりと監視体制をとっていく。

かがやく



ひと

町の発展を願う

西往還区長を務めさせて頂き、はや4期7年を経過したところですが、令和2年春頃に役場企画財政課から、西往還公民館と児童公園がある町有地を誘致事業に活用したいとの話がありました。実は、この土地に温泉施設と飲食店付の複合型宿泊施設の計画があるとのことでした。私は御船町の発展に繋がるのであれば、全面的に協力を惜しまないと決意し、ほぼ1年間この難題に奔走してきました。



西往還
吉村 修さん

これまでの経緯としては、公民館移設に向けて西往還区の評議員、役員他で代替地を選定し、区民への説明会等々、貴重な意見を頂きながら、区民の皆さんが納得できるように進めてきました。代替地については、区の中心部への設置という基本から外れてしまいました。最終的には西往還と落合の区界付近の用地に決定しました。令和3年2月末には開発に係る手続きが終了し、令和3年3月には工事着工予定です。

西往還にはアパートや戸建ても徐々に増えてきており、以前からの住民、新しく来られた方々と半々の状況になりつつあり、住民同士の交流がこれまで以上に重要になります。区のイベントを通し、まずは声掛けを行いながら地域を盛り上げていく所存です。

最後に、昨今の新型コロナウイルスの猛威に負けないよう、普段からの心がけを徹底して過ごして行きましょう。

議会の予定 4月

- 2日(金) 全員協議会
- 8日(木) 議会



▲城山の桜



議会HPはコチラ

編集後記

新型コロナウイルスも御船町においては落ち着きの様相を呈していますが、油断大敵で感染防止の原則的行動を引き続きとり、マスク unnecessary 時代を迎えたいものです。集団免疫の手段となる予防接種も始まります。明るい社会の到来を待ち望んでいます。

「あおぞら21」は、住民の方々と共にある議会を目指して毎月発行しており、私達編集委員も末尾に編集後記を載せてきましたが、今回を最終として次回からは議会モニターの方々のご想いを載せて頂くことになりました。お気づきになられたと思います。記事内容も判り易く、読み易くを目標に少しずつ変えています。すべてが満点ではありませんので、皆様の感想も頂ぎな

がら更により良い編集構成にしていきたいと思っています。議会内容と言えどもこういうものも掲載してもらいたい、こんな質問もしてもらいたい等多くの視点からの考えもあろうかと思っています。今後とも叱咤激励のご指導を心よりお願い致します。

田上英司

議会広報編集特別委員会

- 発行責任者 | 池田 浩二
- 委員長 | 井藤はづき
- 副委員長 | 田上 忍
- 委員 | 藤川 博和
- 委員 | 福永 啓
- 委員 | 森田 優二
- 委員 | 田上 英司